

Como nos parece muy justa la petición, la trasladamos á la Comisión de festejos, que no ha de tener inconveniente alguno en satisfacerla.

—Un colega de Tortosa publica una carta de la distinguida escritora doña Antonia Opisso en la que ésta manifiesta su irrevocable determinación de abrazar la vida monástica ingresando en el noviciado del Convento de Religiosas de Jesús y María.

—Nuestros buenos amigos les Sres. D. Cesáreo Sanz y el conde de Casasola han sido nombrados hijos adoptivos de la anteiglesia de Munguía, por su intervención parlamentaria en contra de la unión de la dicha anteiglesia á la Villa de Munguía, proyecto acariciado por el partido liberal.

—Parece que el Dr. Leiden, que prestó su asistencia al Czar en su última enfermedad, ha percibido, á título de honorarios, una suma que sus amigos calculan de 75 á 100.000 rublos.

¡Qué apetito se abrirá al saberlo á los médicos rurales!

—En la madrugada del domingo estalló un fuerte incendio en la fábrica de tapones que en La Junquera posee D. Pedro Girbal y Rius. El incendio dominó en un momento todo el edificio, siendo inútiles todos los esfuerzos de las autoridades y vecinos para extinguirlo, logrando solo evitar su propagación á los edificios contiguos.

Desde el primer momento luchóse con la falta de medios para hacer frente al voraz elemento que pudo ser dominado á las nueve de la mañana por los bomberos de Figueras que habían acudido al llamamiento hecho por el alcalde de La Junquera.

Afortunadamente no hubo desgracias personales. Las pérdidas materiales se calculan en unas treinta mil pesetas.

A consecuencia del siniestro multitud de familias han quedado sin trabajo.

—Dentro poco aparecerá en esta capital un nuevo semanario que llevará por título *El Guasón*.

—El Ayuntamiento de Olot ha dictado un reglamento para regular la venta y elaboración del pan.

—Ha sido resuelto favorablemente por la Dirección general el expediente relativo á la devolución de treinta y dos mil pesetas que tenía reclamadas el Ayuntamiento de San Feliu de Guixols. La pronta y satisfactoria resolución del expediente se debe á las valiosas gestiones practicadas por el joven é ilustrado presidente de la Diputación, señor

Roure, que trabaja mucho mas por los intereses de la provincia que ciertos señores que sin título alguno pretenden dominarla y hacerla feudo propio.

—Pasado mañana la villa de Torroella de Montgrí celebrará una de sus mas importantes férias anuales.

—El Director del *Distrito Farnense* estuvo el lunes de la semana pasada en esta capital y visitó al incompatible administrador de Correos, quien oliendo el bombo fenomenal que le había de dedicar, le recibió con exquisita amabilidad y fina galantería, haciéndole visitar todas las oficinas de esta Principal de Correos.

El director del colega lloretense en su último número se hace lenguas y pone por sobre las nubes á la Administración de Correos, modelo digno de imitación y de aplauso y de incienso.

En cambio el administrador de Correos no tuvo á bien recibir á un querido amigo nuestro que estuvo allí para formular una denuncia y exponer una queja.

Trasladamos la noticia al periodista obsequiado para que se convenza que no es oro todo lo que luce y que si se prodigan atenciones es en cambio de lisonjas y adulaciones.

—Leemos en el *Distrito* de Palafrugell:

«Es cierto que se celebró una comida en el pueblo de Celrá el dia de la elección de Diputados provinciales y hay quien exige por ella la enorme cantidad de unas cuatrocientas pesetas poco más ó menos?»

¿Podría contestar á la pregunta un exvoluntario de la Diputación de Barcelona cuando la proclamación de la República y luego acérrimo defensor y voluntario de las huestes de D. Carlos, y que ahora intenta ejercer de gran Bajá en cierta población hoy día sin Obispo?»

Extrañamos la curiosidad del colega, pues bien merecida tenían los electores de Celrá la comilona espléndida cuyo coste tanto intriga al *Distrito* por el fervor y entusiasmo con que votaron la candidatura ministerial.

Hubo mucho jolgorio, mucho Champagne, mucho derroche de buen humor y sobre todo una votación compacta y nutrida en favor de los candidatos oficiales.

—El Santo Padre está preparando la publicación de una importante Encíclica en la que se establece sobre bases normales la gerarquía católica de los Estados Unidos norte americanos los que, en consecuencia, dejarán de ser considerados y tratados como *lugares de misión*. La publicación de tan interesante documento pontificio está relacionada con la

próxima venida á Roma del señor Cardenal Gibbons, Arzobispo de Baltimore.

—Se ha publicado una Real orden prohibiendo la publicidad de las noticias referentes á los reos que se hallen en capilla.

Las ejecuciones se verificarán en el recinto interior de las cárceles en el sitio que determine el Tribunal sentenciador.

Deberá reinar en la carcel donde se encuentre el reo absoluto silencio hasta que esté ejecutada la sentencia.

Solamente entrarán en la capilla el presidente del tribunal sentenciador, el director de penales, el notario, los sacerdotes que asistan al reo, el jefe de la carcel, los hermanos de la Paz y Caridad que estén de turno, el médico de la cárcel y las personas que llame el reo, previa autorización del presidente del tribunal.

Prohíbese en absoluto á cuantos ingresen en la capilla comunicar noticias respecto á cuanto diga ó haga el reo.

—Telegrafían de Roma que el volcán del Etná está en erupción, reinando el pánico en las poblaciones cercanas.

Ha coincidido la erupción del cráter con nuevos sacudimientos de tierra que han causado la ruina de buen número de pueblos pequeños, ocasionando muchas desgracias.

—El señor Puigcerver, contestando á las preguntas que sobre el particular se le dirigen, deja entrever la posibilidad de que se concedan exámenes en Enero á los alumnos de enseñanza libre, aunque no existe ningún acuerdo ni compromiso legal que á tal concesión obligue.

—Telegrafían de San Petersburgo diciendo que se ha celebrado el casamiento del Czar de Rusia con el ceremonial de costumbre, pero con gran sencillez á causa del duelo de la corte imperial.

La novia, ricamente ataviada con vestido blanco de larga cola, manto de brocado de oro, forrado de armiño y con la corona imperial, salió del palacio del gran duque Sergio á las once de la mañana, acompañada por gran comitiva de carruajes de gala, y llevando á sus lados los padrinos de boda.

Según el rito ortodoxo, el emperador llegó momentos antes á la capilla de palacio dando el brazo á su madre la Czarina viuda y seguido de su madrina, la duquesa de Sajonia Coburgo Gotha.

Precedía al emperador y su comitiva el gran duque Demetrio, el más joven de la familia imperial, que solo cuenta tres años, y es hijo del gran duque Pablo, tío del Czar.

La novia penetró en la capilla del brazo de su hermano el gran duque Miguel Nicolalewitch, tío también del emperador.

Llevaban la larga cola de su manto cuatro gentiles-hombres y el gran chambelán.

En el centro de la capilla había una mesa en forma de altar, donde estaba el libro de los Santos Evangelios y las imágenes sagradas.

Los contrayentes y los príncipes de la familia se colocaron delante de la mesa santa.

Detrás de ellos cuatro pajes de honor, que han de ser solteros forzosamente, y están encargados de tener suspendidas sobre la cabeza de los contrayentes las coronas de oro que figuran en la ceremonia.

Los encargados de este servicio eran los grandes duques Miguel, Cirilo, Boris y Andrés Wladimiro, hermano el primero y primos los tres restantes del emperador.

Comenzó la ceremonia por la bendición y cambio de los anillos nupciales. Después bebieron en una misma copa tres veces el vino que les ofreció el metropolitano, en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu-Santo.

Después, precedidos por el celebrante y seguidos de los pajes de honor, dieron tres vueltas á la mesa en nombre también de la Santísima Trinidad.

La ceremonia terminó por la bendición nupcial y una corta alocución que el metropolitano dirigió á los desposados.

Después se entonó un solemne *Te Deum* en acción de gracias y mientras los emperadores abrazaban á todos sus parientes y besaban las imágenes de un Crucifijo y de la Virgen, la capilla de música dejaba oír las más bellas composiciones, propias de tan solemne acto.

Cuando todos los personajes presentes felicitaron á los soberanos, Nicolás II dió el brazo á su esposa y trasladóse toda la comitiva á las habitaciones de palacio, donde había preparada una comida.

—El Gobierno ha rechazado la petición hecha para el aumento del impuesto sobre los trigos y las harinas, por los agricultores castellanos. Estos harán causa comun en la campaña que prepara la Liga.

—Los despachos recibidos de Toledo dan cuenta de que anteayer al abandonar el lecho el Cardenal Monescillo, sufrió un nuevo mareo, cayendo á tierra sin sentido; pero colocado despues en la cama, comenzó á reaccionar, y aunque siguió al pronto en un estado de excitación nerviosa, se tranquilizó mas tarde, sin sufrir despues otra novedad.

—Los periódicos de Mataró dicen que vaga por el término de Vallgoguina un enorme mastin que tiene amedrantados á los habitantes de aquella comarca. Algunos inteligentes dicen que el tal perro es cruzado de lobo, puesto que los otros canes que han hallado ó visto de lejos a

voraz mestizo, han prorrumpido en ahullidos al igual que cuando presienten la proximidad del lobo. Se ha dispuesto dar una batida en los bosques de dicha comarca para dar caza al mencionado animal.

—Hoy se verá en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Gerona sobre lesiones por imprudencia, contra Feliciano Mató al que defenderá el letrado Sr. Ibran, representando al procesado el procurador D. Juan Ribas Girbal.

—Estamos conformes con las siguientes líneas de un colega local:

«Al conflicto de las monedas de cobre falsas que amenaza estar el día menos pensado hay que añadir otro que tenemos igualmente en puerta.

Nos referimos al de las monedas isabelinas, especialmente las pesetas.

Es extraordinario el número de éstas, que de algún tiempo á esta parte circula por aquí y como nadie ponía reparo en aceptarlas, naturalmente el abuso iba creciendo en proporciones tales que nosotros nos hemos encontrado que en cobro había mas del 20 por ciento de aquellas monedas.

Ahora bien, según parece, ya son varios los establecimientos donde tales monedas son rechazadas y solo se admiten con un descuento de una quinta parte de su valor y eso no estrañaríamos que constituyera un conflicto.

¿No tendría medio el gobierno por ventura, de evitar la importación escandalosa de esta clase de moneda?»

—Las autoridades y demás personas influyentes de Lloret de Mar están gestionando la creación de una Ayudantía de Marina en aquella villa.

—La temperatura ha descendido notablemente, haciendo un frío bastante intenso.

—Se ha concedido al vecino de Figueras D. Ramon Puig Margall patente de invencion de un arado giratorio, por el tiempo de 20 años.

—La guardia civil de Viloví ha detenido á un sujeto llamado Bartolomé Portus Clopes que llevaba dentro de un saco 150 paquetes de fósforos de cartón sin el timbre del gremio de dicho artículo.

—Háblase mucho de la nueva visita del general Martinez Campos con la Reina, suponiéndose que en ella se trató de la situación de las cosas en Cuba y de las reformas antillanas.

—Desde Lisboa dicen que, en vista de los escándalos que se repiten en la Cámara de diputados, el gobierno ha propuesto al rey la suspensión de las sesiones.

—El regalo de un artístico reloj de pared con que la Junta del Cen-

tro Moral Gerundense ha obsequiado á sus favorecedores, ha correspondido al número 459.

—Un panadero de Lloret de Mar ha dado cuenta á aquel Juzgado municipal de haber recibido un anónimo en que se le dice que se tienen preparadas dos bombas explosivas para hacer volar su establecimiento.

El litigio entablado entre los tahoneros de aquella población y sus dependientes podría traer graves trastornos, planteado en este terreno.

—El sábado pasado estrenóse simultáneamente en Madrid y Barcelona la última producción del eminente trágico catalán, D. Angel Guimerá. Los juicios de la prensa acerca el mérito de la obra son contradictorios, estando no obstante todos contestes en que el primer acto es superior, siendo bastante flojos los dos restantes.

—Mañana empezará en Barcelona los ejercicios de oposición para la provisión de las Escuelas públicas de Párvulos vacantes en este Principado.

—Hállase vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Cantallops, dotada con el haber anual de 900 pesetas. Los aspirantes pueden presentar sus solicitudes dentro el término de 30 días.

J. LLINÁS Y C.^a—*Banqueros*.—Ciudadanos 16.—Compran con beneficio, cupones de Exterior, Cubas y otros. Compran y venden valores al contado.—Reciben órdenes de bolsa.—Abre cuentas corrientes con interes.

Información política

La cuestión antillana.

Sobre ella ha dicho la última palabra quien estaba autorizado y tenía deber de pronunciarla, el Sr. Abarzuza. Hasta ahora el ministro de Ultramar no había revelado su pensamiento y limitábase á contemplar desde el banco azul la espesa polvoreda levantada en torno de las reformas del Sr. Maura. Su silencio parecía revelar una ignorancia supina de las materias de su departamento ó una voluntad ductil supeditada al espíritu maléfico del gamacismo. Estos eran los comentarios que respecto á su indefinida conducta se hacían las gentes políticas, comentarios que han fallado completamente, pues el neófito dinástico con su estudiado mutismo no hacía mas que sondear los ánimos y atemperar sus declaraciones á las tendencias predominantes, sistema aprendido de D. Práxedes que siempre se inclina del lado del mayor número.

En su discurso ha explicado la evolución posibilista, cantinela que

atendidas las veces infinitas que nos la ha repetido D. Emilio, causa fastidio y aburrimiento.

Respecto al vitalísimo problema antillano, ha propuesto soluciones de concordia y transacción, pronunciándose en contra de la Cámara única, que era el único obstáculo que se oponía á la convergencia de todos los elementos. Gamazo, pues, ha sido derrotado y su prestigio y preponderancia han sufrido tremendo golpe.

En consonancia con las declaraciones del ministro de Ultramar, va ganando terreno la candidatura del general Martínez Campos, para el mando superior de la Isla de Cuba y claro está que puesto en tales manos el panderero, ha de sonar muy grato á los oídos de cuantos creían cercana su muerte gubernamental.

Martínez Campos lo va á arreglar todo en un momento y convertirá la olla de grillos cubana en una balsa de aceite. Esta es la especialidad del general, que ha cultivado en toda su vida con notable aprovechamiento.

Los aranceles.

El partido fusionista es una calamidad para los intereses nacionales. No pudo pasar adelante los ruinosos tratados de comercio y ahora pretende implantar unos aranceles, que son una desdicha. Los representantes de la producción catalana han acordado oponerse por todos los medios, á la aprobación de los aranceles.

Gamazo es el presidente de la comisión arancelaria, en cuyo puesto es de esperar haga respetar su criterio proteccionista.

Los conservadores.

El gobierno les ha dado una dedadita de miel en forma de un acta y se han dado por satisfechos. Celebramos mucho este abrazo siquiera sea sellado por una injusticia política cual es la aprobación de un acta á un diputado de oposición. No se crea por esto que los conservadores han de abandonar su fiera actitud oposicionista, pues lo que ellos buscan es el poder y no han de callar hasta atraparlo.

El Lazarillo de Tormes.

ECOS DEL DESTIERRO

Los periódicos de Nápoles dan noticia de la estancia en aquella hermosa ciudad de los Sres. Duques de Madrid, á los que se ve siempre juntos recorriendo los museos, las iglesias y las infinitas curiosidades que allí hay que visitar.

Muchos periodistas habían solicitado una *interview*, pero ninguno había alcanzado este honor. Tampoco habían concedido los augustos proscritos hasta ahora ninguna audiencia á las personas que habían acudido á inscribirse en el Gran Hotel al conocer su llegada, con la sola excepción del conde Mariano Saluzzo, hijo de los príncipes de Corigliano. El conde Saluzzo, cuyo nombre figura entre los primeros en todas las buenas obras de Nápoles, era conocido y muy estimado de antiguo por D. Carlos.

El 19 del corriente pasaron los Sres. Duques de Madrid el día á bordo de un vapor, recorriendo el golfo de Nápoles, yendo á almorzar á Capiz, después de haber hecho escala en Sorrento y de haber visitado la maravillosa gruta azuz, de fama tan merecida como universal.

En el mismo hotel que los augustos proscritos alójase la condesa de Trani, hermana de la emperatriz de Austria y cuñada de Francisco II.

Llegada de los Sres Duques de Madrid á Nápoles.

Los Sres. Duques de Madrid, que, como saben nuestros lectores, habían salido de Venecia con objeto de pasar algun tiempo en el Mediodia de Italia, llegaron el 15 por la noche á Florencia, alojándose en el Hotel de la Ville. Dolorosamente sorprendidos por los telegramas de las Agencias del accidente ocurrido al Cardenal Monescillo, hicieron pedir noticias telegráficas á uno de nuestros amigos de Toledo, el cual las trasmitió relativamente consoladoras.

La Duquesa de Chevreuse, que tambien se hallaba accidentalmente en la capital de la Toscana, y que deseaba ser presentada á la Sra. Duquesa de Madrid, pidió con ese motivo una audiencia, que le fué concedida con mucho gusto, aunque los augustos viajeros se detenían poquísimas horas, debiendo partir para Nápoles en la madrugada del 17. Carlos VII, que no había visto á la ilustre dama francesa desde París, se alegró muchísimo de poder hablar con aquella ardiente defensora de la legitimidad y de hacerla conocer á la Reina María Berta, conversando con ella larguísimo rato los dos augustos consortes. No recibieron á ninguna otra persona por lo breve de su estancia en Florencia.

En Roma, donde el tren sólo se detuvo diez minutos, saludaron en la estación á nuestro querido amigo D. Estanislao Sevilla y á su señora, que se encontraban allí para besarles la mano y ofrecer un ramo de flores á Doña María Berta.

El sábado 17, por la noche, llegaron á Nápoles. Allí piensan detenerse un par de semanas, en el Grand Hotel.

COSAS DE ELLOS

¡Oh, el sufragio universal!

Nada, nada de sufragio restringido; nada de sufragio de capacidades y de competencias; fuera lo viejo. La libertad es para todos, para todos ha de ser la igualdad; no haya diferencias entre el pobre y el rico; todos juntos

han de emitir su sufragio y su voto, y todos han de ejercer por igual el más alto derecho del ciudadano libre.

—¿Por qué razón ha de votar el marqués de Robledos, y no ha de votar su hortelano?

—¿Qué las clases vayan representadas por gremios ó corporaciones colectivas? No, señor, nó, nó y nó. Esto huele á *lechusa*. Y... por estas razones y otras mil que me callo, se hizo ley el sufragio universal.

Bueno: ya lo tenemos implantado. ¡Verán ustedes qué gracia tiene eso del sufragio!

—¿A dónde vas Manuel?

—A votar, Pedro.

—De allí vengo ahora.

—¿Qué tal el diputado, es bueno?

—..... ¡14 pesetas!

Una hora despues:!

—Hola, Manuel, ya voté.

—¿Por quién?

—¡Hombre, yo no sé de fijo!

—¿Qué me cuentas?

—Verás, como al llegar allí todos decían «se saca un diputado, ¿quién quiere candidaturas? se saca un diputado» yo...

—¿Tú qué?

—Yo lo más que he sacado han sido diez y ocho *machos* (duros).

—¿Cómo lo has hecho?

—¿No ves que eran ya las cuatro menos cuarto de la tarde, hombre...!

Dos horas más tarde.

—Adios, Pedro, no sabes lo que he hecho?

—Hombre, tu dirás.

—Cuando tu me has dejado he ido corriendo al *votadero* (colegio) y yo me las he arreglado, y he votado otra vez, y por consiguiente han caido otras 14 pesetas, digo, pesetas.

—Eso no puede ser. No lo entiendo.

—No; si no he votado por mí.

—Ahora lo entiendo menos.

—¡Qué tonto eres! He votado por don Frutos Secos de Algarrobo.

—Pero si este es el herrero que murió hace tres años.

—Pues por eso. De ese ya teníamos seguridad que no vendría á votar.

Estas elecciones han sido muy legales.

—¡Qué guasón!

—¡Hombre no han votado más que treinta muertos..... me parece que más legalidad!

—Y tú y yó tambien.

—Ah claro; y el sereno, el alguacil, el guardia-jurado, el boticario, y los de la mesa que eran cinco; total cuarenta y uno.

Tres horas despues.

Resultado oficial de la elección:

D. Miguel de la Cañada Verde (ministerial).	400 votos
D. Narciso Divieso Tierno (republicano).	1 »
Total.	401 votos.

(Fecha y firma).

—¡Pero has leído, Pedro!

—Sí

—Y que te parece?

—Que está bien.

—¡Que bárbaro!

—¡Cómo que bárbaro?

—¿Qué no ves que sólo han votado 41, y aquí dice 401?

—No, hombre, no ya está bien: 41 que hemos votado; el cero del medio, es el alcalde. ¡Por eso está en medio!

—¡Siendo así.....!

Estos breves apuntes dan muestra del sufragio.

¡Me parece!

Y como esos botones podríamos presentar inmensidad de gruesas.

El ministro elige desde Madrid; el gobernador obedece al ministro; el cacique al gobernador, y el elector al cacique, y todo por dos razones poderosísimas: la primera *porque sí*, y la otra *porque también*.

El encasillado viene á ser algo así como el *cajero*. Y la verdad es que algo hace *contribuyendo directamente* al éxito de la empresa.

Con lo cual salen ganando todos: el elector saca provecho; el cacique, fama; el gobernador, talla, y el ministro... la mayoría que apoye sus disposiciones y proyectos al ser presentados en la Cámara popular.

El mecanismo, como liberal, es astuto, y como liberal, es malo; es decir, según para quién.

Entre otros para mí, que no tengo voto por ser persona *alienip juris* y menor de edad (aunque me esté mal el decirlo).

—¡Qué capa tan maja, don Remigio! dije anteayer á un cesante que tiene el hambre pegada al bostezo.

¡—Pché!—contestóme—mis trabajos me cuesta.

—Pues, ¿qué es ello?

—Un regalito de las elecciones pasadas. Sin sufragio, Dios sabe dónde estaría á esas horas.

—Siendo liberal, repuse, y sin sufragio... en el infierno, de seguro.

—En el infierno, puede que no, pero lo que es en las *Hermanitas de los Pobres*, de fijo.

Ahí tienen uno que defiende el sufragio á *capa* y espada, porque sin él no la tendría, no la espada, que no abriga, sino la capita de referencia.

Yo por mi parte ya fijo el tipo: cuando tenga voto lo doy por 100 duros

para diputados á Córtes, 50 para provinciales y 25 para concejales; ¡qué diablo! de lo perdido sacar partido. ¡Después de todo, ninguno de los de la mayoría va á inventar la pólvora!.....

Roger de Lluria.

Variedades

La fé protestante.

Un diario de Alemania del Sur, refiere el siguiente suceso gracioso:

«En un pueblo de Sajonia, del más pronunciado fervor luterano, un clérigo predicaba contra los católicos y contaba de ellos tales atrocidades, que sus devotos oyentes quedaron mudos de espanto. A lo último el predicador gritó: «Los católicos son tan infames que serán arrojados al infierno; y si lo que os digo no es cierto, que venga el diablo y me lleve ahora mismo.» Se hallaba sumamente excitado, y pegaba al almohadón con tanta fuerza, que hizo caer el libro que estaba encima. No muy lejos del púlpito, se hallaba sentado un caballero norteamericano, que había traído un sirviente negro, y al ver caer el libro, hizo señas á éste que se lo llevara al predicador, quien probablemente en la vida no había visto un hijo de Cam. El negro obedeció en el acto; y al pisar el primer escalón del púlpito, el predicador repitió sus deseos de que Satanás cargase con él si lo que decía no era pura verdad. El negro trató de no hacer ruido, pero el predicador oyó sus pasos y dando vuelta, vió una forma negra que callada y solemne se dirigía á él.

Le miró lleno de espanto, y creyendo que en un momento más estaría en las garras de su majestad infernal, gritó con voz temblorosa: *Después de todo, es posible que haya gente buena entre los católicos.* Dándose vuelta, entonces, para ver si el objeto terrorífico había desaparecido, vió que seguía acercándose.

El sudor le brotaba de la frente y lleno de desesperación, gritó: *¡Hasta hay mucha gente buena entre los católicos!* Creyendo que esto bastaría, volvió á mirar para atrás, pero ¡cuál fué su horror al ver que la sombra estaba ya casi sobre él! Creyéndose ya en las mismas garras de Belcebú, y dirigiéndose en parte al negro y en parte á sus feligreses, gritó con voz lamentable: *¡Qué venga el diablo y me lleve si todos los católicos no son mucho mejores que nosotros!...*

«Y con este último esfuerzo cayó desvanecido al suelo, costando no poco trabajo y tiempo para volver en sí.»

REGISTRO CIVIL

Día 26.—Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 0.—Defunciones: 0.

Día 27.—Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.—Defunciones: 0.

Concepción Lanecano 6 meses.

Matas.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols.—Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 27 Noviembre 1894.

Valores del Estado.	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Obligaciones.	Contado.
Interior.		72'65		Almansas 5 por 100.	77'50
Exterior.		81'27		Francias 6 por 100.	97'25
Amortizable.	81'00			Idem 3 por 100.	54'87
Cubas, emision de 1886.	109'50			Cédulas no hipotec. 6 por 100.	89'50
Cubas, idem de 1890.	98'50			Orenses 3 por 100.	00'00
Acciones.				Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		41'50		Interior.	00'00
F.-C. Norte de España.	28'20			Bolsas extranjeras.	
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.	26'00			PARIS. { Giros.	12'80
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.	0'00			PARIS. { Renta Exterior.	72'15
				PARIS. { Accs. f.-c. Norte Esp.	121'00
				LONDRES. Renta Exterior.	00'00

Oro.		Billetes de Banco.	
Centenes Alfonso.	11'00	Ingleses.	27'90
Centenes Isabelinos.	15'25	Franceses.	12'00
Onzas.	12'30	Italianos.	2'00
Cuartos.	12'00	Suizos.	11'00
Oro pequeño.	9'25	Se toman.	
Aumento.	0'00		
Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal.			

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 27 de Noviembre de 1894.

Oro.		Cupones.	
Operaciones.		VENCIMIENTO PRÓXIMO	
Centenes Alfonso.	11' 20 por 100	Operaciones.	
Onzas.	12' 50 » »	Billetes Hip. Cuba.	9' 30 beneficio
Centenes isabelinos.	15' 40 » »	Exterior.	9' 50 idem.
Monedas 20 pesetas.	12' 10 » »	Interior y Amort.	2' 50 daño.
Oro pequeño.	7' 70 » »	Giros.	
(Precios de compra).		Operaciones.	
		Francos 8 dias vista.	12' 30
		Libras 30 dias vista.	28' 35

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los paises, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados en Bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

Sección de anuncios

LEÓN AUDOUARD CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca. — Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor. — Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal. — GERONA

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boqueria, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes. — INTERPRETE

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos. — Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias. — Comidas y banquetes á todas horas. — Servicio á la carta y á domicilio. — Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

PARA BRAGUEROS DE TODOS SISTEMAS

dirigirse á la acreditada y mas antigua casa de Gerona

Calle de Ciudadanos, núm. 14, inmediato á la Fonda de Italianos

FRANCISCO CULLELL Y PUIG

Casa fundada en 1823

Efectos de viaje, artículos para caza
PRECIOS REDUCIDOS

LA SIN RIVAL

Gran empresa de redenciones y sustituciones del servicio militar.

Capital social, 200.000 ptas.—Domicilio social: BARRIONUEVO, 13, entresuelo.—MADRID.

Director propietario: D. Angel Laguna y Aldecoa.

Esta Empresa, que en el tiempo que de existencia cuenta, no ha dejado sin cumplir ni uno solo de sus compromisos y que por esta causa es la que más contratos verifica en España, á continuación inserta las condiciones y precios en que efectúa las mismas:

Por 800 pesetas, depositadas antes del sorteo y á nombre de los interesados y en casa de reconocido crédito, redime á metálico la suerte del servicio militar, tanto de la Península como de Ultramar.

Por 175 pesetas, igualmente depositadas que en la anterior operación, redime á metálico solamente la suerte de Ultramar, y

Por 125 pesetas, se sustituye del servicio de Ultramar, poniendo tantos cuantos sustitutos fueran necesarios, hasta dejar al asegurado completamente libre.

Además efectúa operaciones para eximir del servicio de Ultramar después de verificado el sorteo á precios convencionales. Para más detalles, dirigirse al Director de la Empresa, D. Angel Laguna, que vive en la calle Barrionuevo, 13, entresuelo.

Representante en esta plaza: D. JOSE TORRES, Plaza de la Constitución 11, 3.º

HOTEL INTERNACIONAL de GIRATO y SOLÉ

Rambla, Llano de la Boqueria, 1 y 3.—BARCELONA

Las importantes reformas introducidas en este gran establecimiento situado en el punto más céntrico de la ciudad, próximo á los principales teatros y despachos centrales de los ferro-carriles, le colocan á la altura de los primeros de España y el extranjero. Elegantes y confortables habitaciones, decoradas con el mejor gusto. Mesa redonda y departamentos para familias. Cocina francesa y española. Servicio particular y restaurant á la carta.

Precios: desde 5 pesetas por día.

ESTABLECIMIENTO ORTOPÉDICO DE LA MERCED



Alivio y curación de las hernias (TREN-CADURAS) mediante medicación apropiada y el privilegio BRAGUERO MECANICO regulador.

Aparatos ortopédicos construidos bajo la dirección del médico especialista J. Vilaseca y Mercader.

Faja expresa para vientres voluminosos, enfermedades de los intestinos de la matriz.

Calle Ancha, 12 y 14, al lado de la iglesia de la Merced, BARCELONA

Telegramas

Madrid, 27 (á las 6 mañana).—La crisis minera se agrava y preocupa bastante temiendo que se hagan manifestaciones, pues millares de obreros se hallan sin trabajo, debido á la baja de los plomos.

En el Congreso continúa el debate antillano.

En el Senado se han reunido las secciones.

Aumenta el disgusto entre los empleados de Aduanas.

Se insiste en afirmar que se reforzarán las guarniciones de Barcelona y Badajoz.

El señor Escolar ha pedido que se concedieran exámenes en enero á los alumnos de enseñanza libre.

El ministro de Fomento ha contestado que el Consejo de Instrucción pública estudia este asunto añadiendo que las corrientes eran poco favorables á dicha concesión.

Próximo á salir el cardenal P. Ceferino González con su servidumbre, se ha agravado, desistiendo de realizar su proyectado viaje á Lourdes.

El miércoles recibirá el señor Gamazo á los diputados catalanes, quienes le pedirán su criterio respecto de la revisión.

Después de los señores Labra y Silvela, los carlistas intervendrán en el debate cubano.

Los mineros de Linares han desistido de su proyectada manifestación, atendiendo á los consejos de las autoridades para la terminación del conflicto. Los mineros reclaman la rebaja de las tarifas de ferro-carriles para el transporte de minerales y la reducción de los impuestos llamados de bocamina y de los explosivos, pues la explotación es imposible ante la baja de los plomos.

El Liberal dice que comienza nuevamente á dividirse la mayoría por la causa continua del alto personal que no dimite.

Telegrafían de Salamanca que hallándose ocupada por la muchedumbre la balustrada de la escalera de la Diputación provincial, cedió aquella cayendo D. Diego Madrazo, su hijo y otras dos personas que resultaron con tan gravísimas heridas, que se desconfía poderlas salvar.

Mañana deben llegar los diputados autonomistas cubanos señores Montoro y Cueto.

Los marinos norte-americanos deben salir esta noche para Cádiz.

Tánger.—La situación en Marrakesh es difícilísima. El gobernador ha apresado á siete moros.

Varias kábilas reunidas han matado once soldados imperiales predicando la guerra civil.

Londres.—En honor al matrimonio del Czar se ha celebrado en el castillo de Windsor una fiesta matinal.

También el Czar ha sido nombrado coronel honorario de un regimiento escocés.